



Le
Café
du
CENTRE



**RAPPORT D'ACTIVITÉS
2023-2024**

Merci au conseil d'administration

Le Café social du Centre remercie le conseil d'administration composé de 5 organismes fondateurs, en l'occurrence, l'Association des personnes handicapées physique Rive-Nord, les Amis de la déficience intellectuelle Rive-Nord, la Société de l'Autisme – Région Lanaudière, la Corporation de développement communautaire MRC de L'Assomption et le Centre à Nous, qui ont cru en ce projet révélateur des capacités. Chacune de ces personnes représentantes, incluant Denyse Peltier à titre de représentante citoyenne au sein du CA, permet au Café d'évoluer de son idée embryonnaire au projet concret socialement transformateur qu'il devient. Vous formez une équipe géniale, merci à toutes et tous!

Merci à la Fondation Mirella et Lino Saputo

Partenaire de premier ordre, la Fondation Mirella et Lino Saputo est un des piliers sur lesquels le Café social du Centre est fondé. Financièrement et structurellement, la Fondation a soutenu avec un apport incontournable le démarrage et la mise en oeuvre de notre initiative. C'est avec une profonde reconnaissance que nous remercions la Fondation pour l'ensemble de ses contributions à notre projet unique et que nous soulignons notre relation exemplaire avec son extraordinaire représentante, Mme Lise Roche. Merci est un faible mot pour décrire toute l'admiration et la gratitude que nous vous éprouvons!

Merci à l'Institut de tourisme et de l'hôtellerie du Québec

Accompagné de l'Institut de tourisme et de l'hôtellerie du Québec (ITHQ), le Café social du Centre peut compter sur une expertise de renommée dans le domaine de la restauration. Le café a la chance de pouvoir renouveler sa précieuse collaboration avec l'ITHQ dans le cadre du déploiement des activités de l'organisme. Nous souhaitons remercier chaleureusement M. Robert Laporte de nous offrir son bagage de connaissances et de compétences pour assurer la réussite de notre organisme.

Merci à la Fondation Bon Départ de Canadian Tire Repentigny

Le Café social du Centre a reçu un don substantiel utilisé pour acquérir articles et équipements culinaires de la part de la Fondation Bon Départ au Canadian Tire de Repentigny. Un énorme merci à son marchand propriétaire, M. Mike Bucci, pour sa générosité qui permettra d'outiller convenablement nos participants-travailleurs dans le cadre de leurs opérations gastronomiques!



Présidente - Madame Hélène Fortin

Le développement du Café, cette année, s'apparente au travail du boulanger.

Quel type de pain fera-t-il? Avec quel type de farine? Est-ce qu'il va y ajouter des fruits, des noix, du chocolat? Quelle forme, quel moule, quelle sera la meilleure option?

Des options, des choix, des réflexions.

Vient ensuite l'Acte de mettre la main à la pâte : Doser, mélanger, pétrir, laisser lever...

De l'attente, de l'anticipation, de l'excitation! De la patience, mais surtout.. Du travail!

La dernière année aura été marquée par une multitude de rencontres : Des rencontres de conseils d'administration, des rencontres de planification avec l'ITHQ, des rencontres de réflexions avec des cuisinistes, des rencontres de formation avec la CNESST, mais surtout, DES rencontres porteuses d'espoir AVEC des apprentis-travailleurs.

Le pain est long à lever. On travaille la pâte, on sélectionne les outils, on rencontre avec ravissement nos futurs « confectionneurs ». On rencontre des potentiels, on continue de rêver et de parler de NOUS.

Je tiens à remercier, sincèrement, celles et ceux qui y croient et qui investissent du temps sans compter. Les administrateurs tout d'abord : Marie-Ève, Simon, Denyse, Félix et Chantal. Merci pour toutes les réflexions.

Ensuite nos accompagnateurs : Lise de la Fondation SAPUTO, Robert et Suzie de l'ITHQ, Sébastien et Julie B. de la CDC, Margaux et Isabelle, nos très dynamiques intervenantes. Vous faites la différence.

Et enfin et surtout, nos artisans, nos apprentis-travailleurs, nos finissants de la première cohorte d'apprentissage : Tommy, Marie-Joie, Joannie, Francis, Kevin, Alexis, Carl, Guylaine, Jeremy. On vous a vu créer des liens, vous nous avez permis de constater que ça va fonctionner, et surtout, par-dessous tout, vous avez gonflé encore plus nos envies de réussite!

Le travail se poursuit et une certitude nous habite : L'an prochain, on vous servira enfin un café!

Hélène Fortin

Directrice de l'Association des personnes handicapées physiques Rive-Nord

Vice-présidente - Madame Marie-Ève Desmarais

Beaucoup de belles choses se sont présentées pour le Café Social lors de la dernière année!

Entre autres, nous avons eu le privilège de participer au programme « Rayonner tout en sécurité », une initiative de la CNESST qui nous a permis d'accueillir nos premiers apprentis au Café Social du Centre.

Leur arrivée est promesse d'un avenir lumineux ainsi qu'une opportunité de croissance mutuelle. Cette période d'intégration des apprentis a été marquée de rires et de moments précieux partagés.

Grâce aux réflexions collectives et aux démarches en cours, nous nous préparons à déployer le Café Social du Centre, un espace qui résonne avec notre vision commune.

Nous souhaitons que l'année qui s'annonce soit teintée d'actions, de collaboration et de douceur.

Ensemble, nous façonnons un bistro qui saura répondre aux besoins de nos membres, tout en étant un véritable carrefour de rencontres et d'échanges.

Alors que nous nous dirigeons vers l'ouverture très prochaine du Café social du centre, nous sommes remplis d'enthousiasme et de gratitude envers tous nos partenaires.

2025 sera une année de célébration, de partage et de découvertes, où chaque moment contribuera à l'épanouissement de notre belle communauté.

Marie-Ève Desmarais

Directrice de la Société de l'Autisme – Région Lanaudière



Trésorier - Monsieur Simon Paquin

De plus en plus près de la ligne d'arrivée, on poursuit nos efforts pour l'ouverture prochaine du Café social. Au courant de la dernière année, les travaux de construction se sont terminés et nous avons pu voir les équipements être installés en vue du déploiement du Café. Une de ces étapes a été la première cohorte d'apprentis permettant à chacune et chacun de suivre un parcours formatif pour œuvrer au Café social. Parmi les participants, on peut déjà sentir une fierté très tangible de faire partie du projet.

Anecdote, je l'ai constaté par moi-même en participant à une assemblée générale d'un organisme. En me présentant comme directeur du Centre à Nous, mais également comme administrateur du Café lors de l'occasion, des participants à la première cohorte de formation présents sur place ont spontanément fait savoir qu'ils faisaient partie de ce projet. Toute la salle a pu sentir la fierté qu'ils avaient de le mentionner. C'est pour ces moments que nous travaillons à la mise en place de cette initiative. J'ai hâte que vous les voyiez à l'œuvre bientôt!

Simon Paquin

Directeur général du Centre à Nous

Secrétaire - Monsieur Félix Rousseau-Martin

Depuis maintenant 2 ans, j'ai le privilège de siéger sur le conseil d'administration du Café social du Centre. Difficile à croire tout le chemin parcouru en ces deux dernières années avec des gens qui s'investissent passionnément pour qu'un lieu devienne vivant. Vivant de rencontres, vivant d'émancipation, vivant de changement pour toutes celles et ceux qui rêvaient d'un endroit où l'impossible se transforme en possible!

Faire naître un organisme, qui plus est communautaire autonome de par sa nature, est un projet vertigineux. Innover, bâtir des partenariats multisectoriels et garder notre mission comme tête de proue à nos décisions est une aventure comme nulle autre. Avec notre première cohorte d'apprentis-travailleurs fébrile, des acteurs engagés et de nouveaux développements féconds, tous les grains d'arabica sont alignés pour que la machine du Café puisse faire percoler ses activités à notre grand bonheur!

Félix Rousseau-Martin

Agent de développement de la Corporation de développement communautaire MRC de L'Assomption



Administratrice - Madame Chantal Crivello

En tant que membre du conseil d'administration du Café social du centre depuis quelques mois, c'est un privilège pour moi de représenter les Amis.

Il me fait chaud au cœur de voir ce projet prendre de plus en plus forme, en plus de constater tout le travail accomplis par les administrateurs depuis le début. Qu'elle belle équipe !

Nous avons très hâte de pouvoir enfin vous accueillir dans ce lieu unique qui respectera nos valeurs et missions respectives.

Bien hâte de savourer un bon café avec vous!

Chantal Crivello

Administratrice de Les Amis de la déficience intellectuelle Rive-Nord

Administratrice - Madame Denyse Peltier

Une autre année de passée à consolider les bases du futur Café social du Centre.

Cette année a permis aux différents organismes concernés dans le développement de ce projet d'aller chercher les reconnaissances nécessaires à son bon fonctionnement et de créer de nouveaux liens afin que le Café puisse vraiment occuper la place qui lui revient. Cette place fera reconnaître dans notre milieu de vie l'importance de ces personnes que l'ont dit différentes. Différentes de nous, alors que, ces mêmes différences nous enrichissent, à commencer par moi-même.

Cette année, plusieurs membres issus des organismes fondateurs ont pu profiter d'une formation qui leur permettra d'être les futurs employés du Café. Ils ont démontré un grand intérêt lors de ces formations. Leur enthousiasme était beau à voir. Ils ont hâte d'aller travailler au Café social et de montrer leur savoir faire aux clients qui visiteront leur Café social.

Je tiens à dire aux personnes responsables des différents organismes qui travaillent à ce projet que vous avez toute mon admiration. Elles sont d'une efficacité sans bornes et aucun obstacle ne leur résiste. Il y a toujours une solution à un problème, si problème il y a.

Au plaisir de se croiser au Café autour d'un bon café!

Denyse Peltier

Membre citoyenne (ex enseignante et conseillère municipale à la ville de Repentigny)

Mission et historique du Café social du Centre

Mission

Contribuer à l'inclusion sociale et à l'employabilité des personnes vivant avec un déficit fonctionnel, notamment une déficience intellectuelle, physique et/ou l'autisme, en leur offrant des activités supervisées en milieu de travail (café) visant à développer les compétences et les capacités de chacun.

Recevoir des dons, des legs et d'autres contributions de même nature en argent ou en valeurs mobilières ou immobilières; administrer de tels dons, de tels legs et de telles contributions; et organiser des campagnes de souscription dans le but de recueillir des fonds à des fins charitables.

Historique

Saisissant l'opportunité offerte par l'agrandissement du Centre à Nous annoncé en 2020, l'idée du Café social du Centre a pris forme grâce à la collaboration de plusieurs acteurs du milieu. Ciblant l'inclusion sociale et économique des citoyennes et citoyens en situation de handicap, l'organisme créé en juillet 2021 se veut un révélateur de capacités, tant pour les participants eux-mêmes qu'auprès des clients et partenaires du milieu.

Le déploiement initial a été possible grâce notamment au soutien financier important de la Fondation Mirella et Lino Saputo et une collaboration avec l'Institut du tourisme et de l'hôtellerie du Québec et aux 5 organismes fondateurs:

- Les Amis de la déficience intellectuelle Rive-Nord,
- L'Association des personnes handicapées physiques Rive-Nord,
- Le Centre à Nous,
- La Corporation de développement communautaire MRC de L'Assomption,
- La Société de l'Autisme – Région Lanaudière)



Étapes réalisées jusqu'à maintenant

Septembre 2023
Installation de la chambre froide

Été 2023
Exploration et soumission de demandes de financements multiples

Novembre 2023
Pose des planchers au Café, livraison des présentoirs et comptoirs de cuisine

26 octobre 2023
2e AGA du Café social du Centre

Décembre 2023
Électricité acheminée au Café et configuration du branchement des électroménagers

Février 2023
Début de la collaboration avec CISSSL et des recommandations cliniques pour l'aménagement

Mars 2024
Don de la Fondation *Bon Départ* et réception d'articles culinaires

Avril 2024
Soirée d'informations pour les futurs travailleurs et leurs familles

Mai 2024
Début du projet de collaboration avec la CNESST : *Rayonner tout en sécurité*

Juin 2024
Dépôt de la demande de reconnaissance d'organisme communautaire reconnu au Programme Soutien aux organismes communautaires (PSOC)

Juillet 2024
Dépôt de demande de reconnaissance à la TROCL et fin du cheminement de formation pour la première cohorte d'apprentis

Tout un changement en 1 an...

L'année 2023-2024 a été une période de métamorphose pour le Café social du Centre. Comme nous pouvons le constater, l'évolution a été impressionnante : de l'installation du plancher à la pose du plafond, en passant par l'électricité, la peinture, l'aménagement de la cuisine et des électroménagers, la disposition de l'espace comptoir-service, la finition de la salle de repos et du bureau adjacent, jusqu'aux articles culinaires... difficile à croire que les grands travaux sont maintenant derrières nous!

À travers cette vague d'améliorations physiques, nos apprenti(e)s et intervenantes ont pu se familiariser avec leur nouvel environnement depuis le printemps dernier, comme il était souhaité. Toutes ces étapes nous amènent à pouvoir envisager l'ouverture de nos portes très prochainement!

Septembre 2023



Octobre 2024



Les prochaines étapes qui s'amorcent

À venir...

Voilà où nous en sommes : les apprenti(e)s dorénavant formé(e)s et prêt(e)s à endosser leurs mandats de travailleurs(euse)s-participant(e)s, des intervenantes chevronnées prêtes à les accompagner et un CA décidé de mettre à l'oeuvre toute cette belle équipe!

Soucieux de vouloir faire en sorte que l'ouverture du Café et l'expérience des participants-travailleurs soient des réussites, nous avons étalé stratégiquement nos prochaines cibles pour atteindre ces objectifs.

Orientations 2024-2025

- Embauche d'une coordination-cuisine initiant la préouverture du Café et responsable des opérations (automne 2024) ;
- Lancement d'une 2e cohorte de formation d'apprentis-travailleurs (automne 2024) ;
- Officialisation de la reconnaissance du CISSSL envers le Café via le Programme de soutien aux organismes communautaires (automne 2024) ;
- Consolidation partenariat philanthropique (automne 2024) ;
- Consolidation du financement par appels de projets : SilverChef, Conseil emploi métropole, Fonds des infrastructures alimentaires locales, Programme formation du MESS et autres (automne 2024) ;
- Finalisation de l'aménagement et ameublement de la cuisine, la salle à manger et la salle de repos (automne 2024-hiver 2025) ;
- Embauche des travailleurs-participants et intervenantes (automne 2024-hiver 2025) ;
- Préouverture du Café social du Centre (hiver 2025) et début des activités ;
- Embauche d'une gestion administrative sous le modèle de direction bi-céphale du Café (hiver 2025) ;
- Période de rodage et d'ajustements opérationnels (hiver à l'été 2025);
- Grande ouverture officielle du Café social du Centre à tous les publics (fin été 2025).



L'année 2023-2024 en photos



Le Canadian Tire de Repentigny offre, par le biais de la Fondation Bon départ, une panoplie d'accessoires de cuisine.



De gauche à droite : Julie Boulet, Hélène Fortin, Félix Rousseau-Martin, Marie-Ève Desmarais, Sébastien Guernon et Denyse Peltier



Première session d'information pour les futur(e)s apprenti(e)s



Cour intérieure du Café prête à accueillir ses premiers clients.



En pleine préparation des ateliers pour la première cohorte d'apprenti(e)s



Que du plaisir avec cette première cohorte d'apprenti(e)s!

Le
Café
du
CENTRE



Révéléateur de capacités!

Centre à Nous
50 rue Thouin
Repentigny